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Chères Coursacoises, chers Coursacois, 
 
L’Espace Santé est enfin en service.  
 
Si des professionnels se sont installés nous n’avons pas de confirmation de 
médecin généraliste. 
 
Devant cette situation, je ne pouvais pas attendre sans rien faire. C’est la 
raison pour laquelle j’ai décidé, avec mon conseil municipal, de faire appel 
à un cabinet de recrutement parisien afin de valoriser notre commune  
auprès du plus grand nombre et décentraliser avec la venue d’un médecin 
en province. En attendant, voyant la situation s’aggraver du fait que  
certains coursacois n’arrivent même pas à trouver de médecin traitant, j’ai 
décidé d’équiper la maison communale de santé d’une installation de  
téléconsultation qui sera fonctionnelle dans les prochaines semaines. Cet 
appareil de consultation sera accessible avec un accompagnement  
« humain » pour la prise en charge administrative et la maitrise technolo-
gique. Le matériel et l’assistance seront entièrement pris en charge  
financièrement par la mairie. Il ne vous restera plus qu’à vous acquitter 
de votre consultation au moyen de votre carte vitale, le tout sans  
engagement de frais de votre part. Ce rendez-vous médical à distance  
permettra même les consultations avec certains spécialistes. Une réunion 
publique d’information aura lieu à la salle du Vieux Tilleul mercredi 20 
octobre prochain à 19h. Ce système, j’en suis sûr, est une bonne solution 
d’attente. Je vous demande de ne le critiquer que lorsque vous l’aurez utilisé ! 
 
En ce qui concerne la pharmacie, la situation de blocage que nous vivons 
est intolérable. Les coursacois ont absolument besoin de ce service fermé 
depuis presque deux ans. Lors de nos recherches, certaines personnes  
susceptibles de reprendre cette officine ont été trouvées… Il est quand même 
dommage que des désaccords financiers privent la patientèle de Coursac 
de ce service indispensable à notre système de santé. J’espère que cette  
situation va se décanter très prochainement. 
 
Je me battrai pour que la santé reste un service rendu à la population et 
que l’aspect humain prime sur l’aspect commercial. 
 
Nous vivons une période très difficile, nous avons affaire à des personnes 
plus exigeantes et de moins en moins tolérantes (voire agressives). Nous 
avons des moyens de plus en plus limités. Mais nous devons faire face. 
Soyez certains que mon équipe municipale et tout le personnel de la  
commune restent motivés et feront tout leur possible pour le bien être des 
coursacois. 
 

Fidèlement 
Pascal Protano 

Maire
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NOUVEAUX HORAIRES  
D’OUVERTURE DE LA MAIRIE  
 
A partir du 1er novembre 2021, la mairie  
et l’agence postale sont ouvertes : 
  lundi : 9h à 12h15 et de 14h30 à 17h 
  mardi : 9h à 12h15 et de 14h30 à 17h 
  mercredi : 9h à 12h15 et de 14h30 à 17h 
  jeudi : 9h à 12h15 
  vendredi : 9h à 12h15 et de 14h30 à 17h 
  samedi : 10h à 12h 
 
Les services de la mairie  
vous accueillent sans rendez-vous  
le mercredi et sur rendez-vous  
les autres jours. 
 
La fermeture des services le jeudi  
après-midi, la prise de rendez-vous et  
l’ouverture plus tôt l’après-midi vont  
permettre aux agents d’assurer un  
traitement plus efficace et personnalisé  
de vos dossiers et aux administrés d’être 
pris en charge plus rapidement.
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travaux

LES PROJETS
de la commune

Les patients défilent dans l’Espace 
Santé et les plus petits s’éveillent à la 
micro-crèche ! 
Ils vous reçoivent enfin, dans leurs  
cabinets flambant neufs ! En effet,  
l’ostéopathe, les psychologues, les  
infirmières ont ouvert les portes de  
l’Espace Santé, bientôt rejoints par  
d’autres professionnels. Ce projet a été 
mené par la municipalité en collaboration 
avec les praticiens présents.  
Juste à côté se trouve une bulle de gaieté 
avec les tout-petits de la micro-crèche  

« Les Loupiots ». Les assistantes petite  
enfance de l’AASE sont désormais dans un 
espace lumineux, coloré, entièrement 
pensé pour le bien-être des enfants et le 
confort de leurs « nounous ».  
 
La période estivale a été, comme chaque 
année, l’occasion pour la mairie  de  
redonner un coup de fraicheur aux  
bâtiments scolaires et à l’aménagement 
des classes.  
Côté maternelle, les murs de la salle de 
sieste ont fait peau neuve, le grillage côté 

route du bourg a été changé, des jeux de 
cour ont été installés comme les bacs à 
sable et la cible peinte au mur. 
Côté élémentaire, le plafond des WC  
garçons et celui du bureau de la directrice 
ont été restaurés, les radiateurs qui le  
nécessitaient ont été changés et des volets 
extérieurs repeints. 

Projets réalisés

Lotissement  
du château 
Coursac connaît depuis 
quelques années une forte  
augmentation de demandes 
de logements. L’attraction 
envers la commune a conduit 
la municipalité à valoriser une 
parcelle de 4 ha pour la 
construction d’habitations. A 
peine les travaux entamés, les 
appels affluaient à la mairie pour  
réserver un terrain sur le futur  
lotissement ! 
 
Ces 31 lots viabilisés, raccordés à  
la fibre, sont aujourd’hui à la vente. 
Un espace vert y sera également aménagé 
pour les futurs habitants.

ALSH 
L'accueil de loisirs (ALSH) voit ses  
effectifs augmenter, en particulier sur 
l'axe maternel. Certes l’espace extérieur 
permet aux enfants de pouvoir jouer  
et courir en toute liberté mais il est  
désormais évident que les locaux et  
notamment la salle de repos méritent un 
nouvel aménagement. C’est pour cette 
raison que la municipalité a lancé un  
projet d’agrandissement de l’ALSH 
comprenant une deuxième salle de 
sieste, des toilettes et une salle d'activité. 
 
Un espace d'accueil pour les ados 
Une autre tranche d’âge est en demande : 
les 11-15 ans eux aussi ont des besoins !  
Il va s’agir pour eux, de créer un  
espace exclusivement dédié à nos  
pré-ados et ados, géré par le CCAS et la 
municipalité en liaison avec le centre de 
loisirs. 
A ce stade, les projets font l’objet 
d’études à affiner.  

Les projets en cours

Les projets à venir

L’Espace Santé ouvre ses portes



DE VÉRITABLES MÉDECINS
en téléconsultation

actualités

Depuis le départ brutal du seul médecin de la  
commune, la municipalité n’a de cesse de  
chercher un remplaçant pour répondre à la  
demande des administrés et leur offrir un accès  
à des soins de proximité. Une des solutions :  
la télémédecine. 
  
La municipalité s’est ainsi tournée vers la  
médecine de demain en implantant une 
borne de téléconsultation au sein de 
l’Espace Santé, dans un local assurant 
la confidentialité des patients. 
 
Même si la consultation est d’une 
grande simplicité, un service  
d’accompagnement organisé par la mairie 
sera mis en place. Il suffira ensuite de se laisser 
guider par les indications sur l’écran. Vous 
pourrez choisir votre médecin, généraliste ou 
spécialiste, et en moins de 15 minutes vous 
serez pris en charge. 
 
Dès la mise en contact, c’est le médecin qui 
vous assistera dans l’utilisation des 6 dispositifs 
médicaux se trouvant sur la borne (tensiomètre, 
oxymètre, otoscope, stéthoscope...).  
Tout se déroulera comme lors d’une 
consultation en cabinet : passage de la 
carte vitale, délivrance d’une ordonnance 
le cas échéant et même si nécessaire  
orientation vers un spécialiste, lui aussi  
accessible grâce à la borne (sur rendez-vous). 

Pour la commune c’est un atout  
majeur car lorsqu’un médecin  
viendra compléter l’équipe déjà  
présente au sein de l’Espace Santé, il 
pourra compter sur la borne pour 
prendre en charge les patients lors de 
ses absences au cabinet.  
 
Certes c’est un pari osé. Pascal Protano 
est bien conscient de la réticence  
de certains face aux nouvelles  
technologies. Mais c’est cette  

télémédecine qui permettra à chacun 
de bénéficier d’une prise en charge 
médicale assurée par des médecins 

experts de la téléconsultation. 
 

 
 

RÉUNION PUBLIQUE 
D’INFORMATION 
Mercredi 20 octobre à 19h 
Salle du Vieux Tilleul

De nombreux coursacois se trouvent aujourd'hui sans suivi médical.  
Pour Pascal Protano, il fallait prendre une décision efficace et innovante !
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Accueil de l’Espace Santé

Exemple de borne téléconsultation
image d’illustration - ©Medadom



L’ACCUEIL de loisirs
Le centre de loisirs a ouvert ses portes tout l’été.
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enfance et jeunesse

En présence du maire, Pascal Protano et de 
la nouvelle directrice Mme Julie Privat, les 
217 enfants ont retrouvé ou, pour certains, 
découvert leur école. Une nouvelle  
maîtresse pour la classe des TPS/PS, Mme 
Pajot Wagner, a également rejoint l’équipe 
pédagogique cette année.  
Le maintien de dérogation aux rythmes 
scolaires ayant été accepté par l’Académie, 
l’école poursuit son fonctionnement  
hebdomadaire sur 4 jours pour les 3 années 
à venir. La mise en place du protocole  
sanitaire a été anticipé et bien géré par le 
personnel municipal qui le met en place 
avec beaucoup de rigueur tant lors du repas 
dans le restaurant scolaire que sur les  
moments périscolaires dans la cour  

le midi ou au centre matin et soir. 
L’organisation de la pause méridienne  
devrait d’ailleurs voir quelques modifica-
tions arriver ces prochaines semaines avec, 
en plus des jeux sportifs déjà existants, la 
mise en place d’animations calmes et  
l’exploitation des espaces du centre de  
loisirs.  
Le service d'études, habituellement assuré 
tous les jours et financé par la mairie, est 
momentanément suspendu faute d'un  
nombre suffisant de volontaires pour  
assurer un service de qualité et accessible 
à toutes les familles qui en auraient besoin. 
La mairie souhaite relancer ce service aux 
familles dès qu’elle aura trouvé les  
personnes compétentes pour l’assurer.

L’ÉCOLE primaire
De nombreux sourires et quelques larmes ont animé cette rentrée scolaire.

Les vacances seront sportives à Coursac
Après une année scolaire tumultueuse liée au contexte sanitaire , 
la Direction des Sports et de la Jeunesse du Conseil Départemental 
reprogramme l’ensemble de ses dispositifs en faveur de la  
jeunesse. 
  
Ainsi, une animation sportive gratuite sera mise en place lors des 
vacances de Toussaint, le lundi 25 octobre, au gymnase, de 8h30 

à 16h30. Cette journée s’adresse aux adolescents âgés de 12 à 15 
ans. La Direction des Sports et de la jeunesse distribuera des  
plaquettes d’inscription auprès de l’école, de la bibliothèque et des  
commerces. 
  
Les activités proposées seront : trottinettes électriques, tir à l’arc, 
boxe, golf et course d’orientation. 

Julie Privat, la nouvelle directrice accueille  
parents et enfants au portail de l'école

Autour du thème de la fête foraine, les  
enfants ont pris plaisir à vivre divers jeux 
et activités, sorties à la piscine,  jeux d’eau, 
activités culinaires, challenges sportifs, 
veillée américaine... 
Deux camps ont également été réalisés : 
• 5 jours en juillet sur la base de loisirs de 
Rouffiac dans le cadre du dispositif « Va-
cances Apprenantes » pour 12 enfants âgés 
de 8 à 10 ans. Activités nautiques,  
baignade et jeux collectifs ont ponctué le 
séjour. Une véritable expérience de vie !  
• 3 jours en août au centre du patrimoine  
à Sireuil. Nature et préhistoire ont animé 
les activités des plus jeunes de 6 à 8 ans.  
D’autres sorties, comme la visite du parc 
du Touron, ou animations particulières, 
comme l’initiation à l’escrime, ont été  
organisées sous la direction de Charlotte 
Besse en juillet et de la nouvelle directrice 
de l’ALSH, Marine Almeida Rodrigues 
qui a rejoint l’équipe début août.  

L’équipe d’animation travaille depuis la 
rentrée autour d’un fil rouge sur l'année 
nommé "ma commune sous un autre 

angle" avec diverses animations ludiques 
de découverte du territoire, dont la  
réalisation d’un court métrage. 

L’escrime s'invite à l’ALSH

Des animateurs supplémentaires ont été recrutés en début d’été pour répondre  
à une demande croissante des familles et permettre à chacune d’avoir un mode de garde 

pour ses enfants. La mairie et le CCAS ont toujours souhaité se donner les moyens  
de ne refuser personne. Malheureusement, des réservations abusives de certaines familles 

peu raisonnables, soldées par des annulations de dernières minutes ont grandement  
pénalisé le fonctionnement du centre et son équilibre économique.  

Les organisateurs appellent donc les familles à plus de sincérité et de responsabilité  
lors des réservations afin de permettre le maintien d’un service éducatif indispensable  

au bien-vivre de tous dans la commune. 



Après un réaménagement total de ses  
différents espaces en décembre 2020, c’est 
maintenant le parc multimédia qui est  
renouvelé. Neufs nouveaux postes  
informatiques, une imprimante et des 
casques audio y ont été installés. Pour  
bénéficier d’un équipement toujours au fait 
des avancées technologiques, la municipalité 
a décidé de louer ces postes, ce qui permettra 
de les renouveler périodiquement. 

 
L’évolution numérique s’élargit avec la  
récente création d’un compte Facebook 
pour la bibliothèque.  
Vous pouvez retrouver toutes les informa-
tions, des idées lectures, les animations  
à l’adresse : https://www.facebook.com/ 
bibliothequeCoursac 

Cet été, Marlenne et Sonia ont rencontré le 
scénariste de bandes dessinées Marc Pi-
chelin et l’illustrateur Colas (en partenariat 
avec la Cité internationale de la BD et de 
l’image et du Ministère de la Culture). 
Lors de cet atelier, enfants et adolescents 
se sont essayés à la réalisation d’une 
planche de BD. 
En novembre et décembre une exposition 
regroupera les dix artistes qui ont présenté 
leurs créations à la bibliothèque lors des 
différents « artistes du mois » de janvier à 

octobre 2021. Vous y retrouverez des œu-
vres déjà exposées mais également de nou-
velles créations. Voilà une bonne occasion 
de choisir vos cadeaux de fin d’année ! 
 
Le passe sanitaire est obligatoire pour pro-
fiter de tous les espaces de la bibliothèque. 
Cependant, le « bibliodrive » (demande et 
retrait de documents) est encore proposé. 
Il est donc toujours possible de venir retirer 
des documents à l’accueil.

LA BIBLIOTHÈQUE DE COURSAC POURSUIT SON
évolution et garde le contact !

/05/

culture

La toute nouvelle flotte d'ordinateurs

Marc Pichelin et l'illustrateur Colas partagent leur passion avec les enfants

Venez visiter la page Facebook  
de la bibliothèque

Gardez le lien avec votre bibliothèque : 05 53 07 89 10 
bibliotheque@coursac.fr 
https://www.facebook.com/bibliothequeCoursac

Au café rencontre les sourires sur les visages en disent long !
C’est un plaisir immense qu’ont ressenti les membres du café  
rencontre ce jeudi 9 septembre au sous-sol de la mairie. Ils étaient 
nombreux à avoir répondu présents à l’appel de Marie-France 
Barre, elle aussi ravie de pouvoir à nouveau planifier les futurs 
projets, sorties culturelles, décorations de Noël… toutes et tous 
n’ont qu’une envie : revivre !  
Ces derniers mois furent éprouvants. Pour certains, le café  
rencontre est l’un des seuls moments d’échange et de convivialité 
alors on peut comprendre l’irrépressible envie de rattraper  
ce temps perdu. Le café rencontre fait sa rentrée
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entreprises

LE PETIT CERF :
un secteur en plein essor

Depuis le printemps la zone économique du Petit Cerf sort de terre. Ainsi plusieurs entreprises  
y ont ouvert leurs portes et d’autres sont en cours d’installation. 

ARÔME CAFÉ  
 
Arôme Café, Société artisanale de torréfac-
tion de café, implantée sur la commune  
depuis 2012, s’adresse aux particuliers 
comme aux professionnels. Lors d’une  
visite de sa nouvelle boutique, Marc REY 
vous fera découvrir une large gamme de 
cafés en grains ou moulus fraîchement torréfiés mais aussi des 
chocolats pour accompagner votre boisson. 
Arome Café met à disposition de clients des distributeurs automa-
tiques de boissons chaudes, froides et confiseries dont elle assure 
l’entretien et le SAV.  
Tél : 07 77 20 24 45 
Site web : www.aromecafe24.fr 
 
SOCIÉTÉ ALIX  
 
ALIX, spécialiste de la communication, commercialise tous types 
de supports publicitaires. Son équipe de professionnels met son 
savoir-faire à votre disposition pour satisfaire toutes vos demandes 
en vous assurant rapidité et qualité.  
ALIX est un fabricant d'enseignes, totems, panneaux, lettres  
lumineuses ou non, de marquage des véhicules. Cette entreprise 
assure également l’impression de petits et grands formats, comme 
les cartes de visite, flyers, affiches banderoles, panneaux,... 
Tél : 05 53 81 74 15 
Site web : www.alix-distribution.fr 

ENTREPRISE GAUCI  
 
Stratégiquement implantés à 
la sortie de l’autoroute sur 
l’axe Brive-Bordeaux, les 
Transports Gauci sont  
spécialistes du sur-mesure 
pour les chantiers, le trans-
port de matériels agricoles, 
le fret général et les convois exceptionnels 1ère et 2ème catégories. 
Cette entreprise dispose de 12 moteurs géo localisés, d’équipe-
ments spécifiques (plateaux nus, plateaux ranchers,...) et assure le 
stockage en parc sécurisé avec possibilité de relivraison, et manu-
tention. Outre des transports à la demande en régional, en national 
et sur toute l’Europe, sa compétence en tant que commissionnaire 
de transport lui permet de réaliser aussi des transports en  
messagerie, groupage, express, route, aérien et maritime.  
Tél : 05 53 04 41 09 et 06 23 95 01 40 
Site web : www.transports-gauci.com 
 
NPFS, la sécurité pour tous  
 
Depuis juillet dernier, Nicolas PY 
précédemment installé à Sanilhac a 
transféré son entreprise NPFS à 
Coursac. 
NPFS regroupe deux aspects de la sé-
curité. Tout d’abord c’est un Centre de formation en santé et  
sécurité au travail qui s’adresse aux entreprises, aux associations 
et aux collectivités pour leur permettre de répondre aux exigences 
du code du travail et diverses réglementations, ainsi qu’aux  
particuliers. 
Ensuite, NPFS dispense des formations permettant d’accéder aux 
métiers de la sécurité (Sûreté et Sécurité Incendie) . 
Tél : 06 31 98 34 33 
Site web : www.npfs.eu
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L’une des meilleures baguettes Périgord est à Coursac ! 
 
En mai dernier, la Chambre 
des Métiers et de l’Artisanat 
a organisé deux concours : 
celui de la meilleure baguette 
Tradition et celui de la meil-
leure baguette Périgord. Une 
trentaine de boulangers y  
participaient dont Alexandre 
Blanchard. Celui-ci s’est vu 
décerner le 3ème prix dans la 
catégorie « baguette Périgord » 
un an seulement après avoir 
repris la boulangerie du 
bourg.  
Fier de cette récompense qui 
valorise tout le village, Pascal  
Protano félicite le jeune boulanger et son équipe pour la qualité 
de leur travail. 
 
 
Le salon de coiffure a déménagé 

 
Depuis fin juillet, le salon de coiffure Magnolia, après 33 ans route 
des Meynichoux, a déménagé au 2 place de la Mairie.  
En effet, Michèle Mastin explique qu’elle a vendu en moins de  
3 mois sa maison comprenant son salon de coiffure. Pour  
poursuivre son activité sur la commune, elle s’est rapprochée de 
la mairie pour trouver une solution. C’est la raison pour laquelle 
le Maire lui a proposé de lui louer les locaux précédemment  
occupés par l’ostéopathe qui depuis s’est installé dans l’Espace 
Santé. Michèle Mastin vous accueille dans son nouveau salon pour 
une mise en beauté réussie. 
 
Garage LOUPROU une adresse à retenir  
 
Sandra et Anthony Louprou ont souhaité créer leur entreprise  
après avoir été salariés plusieurs années dans le secteur de la  
réparation automobile. 
Depuis février dernier, ils vous accueillent à Font de Meaux du 
lundi au vendredi de 8h à 12h et de 14h à 18h30 ainsi que le 1er et 
le 3ème samedi de chaque mois de 8h à 12h. 
Ayant la garantie « constructeur » Anthony Louprou et son équipe 
proposent une large gamme de prestations : la réparation de  
véhicules de toutes marques, la vente de véhicules neufs ou  
d’occasion ainsi qu’un espace motoculture. 
Contact : 3 route de Font de Meaux - tél. 05 53 08 96 37 
Mail : garagelouprou@orange.fr 

OKI change de propriétaire 
 
Dans les prochaines semaines, la station de lavage de véhicules 
sera complétée par une laverie en libre-service équipée de  
machines de grande capacité permettant de laver et sécher en 30 
minutes des pièces volumineuses (couettes, couvertures, oreillers). 
Accolé à cet ensemble, un distributeur permettra 24h/24 et 7j/7 
d’avoir une pizza fraîche et artisanale en 3 minutes. 

 
Un voyage à travers  
les cuisines du monde  
 
Plusieurs soirs par semaine un 
Food truck ou en français un  
camion restaurant s’installe à 
« la Bascule » (carrefour D4 
route du bourg). 
 
Lundi : Pizza Jo  
tél. 06 12 68 64 12  
Parmi les pizzas qui vous sont proposées vous pourrez même  
déguster une pizza burger avec tous les ingrédients du burger ! 
 
Mardi : La Table ronde d’Aurore tél. 06 46 47 29 29 
Outre des salades et des paninis, vous aurez le choix entre une 
grande variété de crêpes et de galettes : la Dame du lac, la Perceval 
etc., recettes inspirées par la série télévisée Kaamelott  
 
Mercredi : El Jefe tél. 07 72 18 36 69 
Une belle sélection de mets argentins : empanadas (chaussons  
farcis à la viande et aux légumes), choripans (sandwichs à base de 
saucisse) mais aussi une délicieuse paëlla maison. 
  
Vendredi : Tortiamigo tél. 06 50 56 48 56  
La cuisine espagnole clôture la semaine avec les tortillas, les  
churretas (churros salés façon bruschettas) et bien sûr les tapas sur 
commande. 

image d’illustration



UN SUCCÈS POUR LE 1ER FORUM
des associations coursacoises !

Quoi de plus motivant pour une associa-
tion que d’accueillir de nouveaux  
adhérents ou bénévoles pour faire vivre 
la passion ? 
Lors de ce 1er Forum des associations, la 
municipalité a souhaité mettre un coup  
de projecteur sur toutes les associations 
coursacoises. Qu’elles soient sportives,  
ludiques, culturelles, humanitaires ou  
d’utilité publique, elles méritent toutes 
notre attention. 
Lors de cette journée, les 14 associations, 
représentées par leurs Président(e)s,  
membres de bureau ou adhérents ont pu 
accueillir un grand nombre de visiteurs, 

petits et grands, afin de leur faire partager 
leur passion. Dès l’ouverture à 10h, munis 
de leurs Pass’sanitaire, alors que certains 
parents s’intéressaient au comité des fêtes, 
au club de randonnée, à la gym douce, au 
comité de jumelage ou encore à la ligue 
contre le cancer, d’autres s’orientaient  
vers le Don du Sang ou le club Sourire. Les 
petits, quant à eux se dirigeaient vers les 
jeux de société, le foot, le futsal, le tennis, 
le badminton, la zumba et surprise...  
l’escrime ! Tout le monde a pris le temps 
de glaner des informations auprès des 
stands à l’intérieur de la salle des fêtes. 
Mais pour trouver son sport parfois il faut 

l’essayer, alors qu’à cela ne tienne, il  
suffisait de se rendre sur la place face à la 
salle polyvalente pour se munir de  
raquettes, ballons ou épée et se lancer sur 
la piste !

Depuis le mois de septembre, la commune 
accueille au sein de la salle de sport une 
antenne du club Périgueux Épée. Initiale-
ment basée à Périgueux, l’association a  
souhaité faire partager sa passion aux plus 
jeunes en proposant des créneaux à  
Coursac. Tous les lundis, Alexandre  
Roumani, enseignant, épaulé par le maître 
d’armes Jean-François Bouillaud, s’occupe 
dans un premier temps, de 16h45 à 17h30, 
des enfants âgés de 4 à 7 ans puis dans un 
second temps de ceux de 8 à 11 ans de 
17h45 à 18h45. Pour permettre à tous  
l’accès à l’escrime, une convention avec  
le centre de loisirs et l’école autorise les 
responsables de l’association à récupérer 

les enfants directement à l’école et au  
centre. Pour plus de renseignements, vous 
pouvez contacter l’Association Périgueux 
Épée au 05 53 09 37 32.
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associations

L’ESCRIME FAIT SA
rentrée à Coursac !

Les associations partagent leurs passions avec les visiteurs

Les premiers pas à l’escrimeL’escrime demande aussi de la discipline

Pascal Protano au forum des associations
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environnement

LE CAMION PÉDAGOGIQUE A FAIT
une halte devant la bibliothèque

Le camion aménagé du SMD3 s’est installé du 15 au 25 juin  
devant la bibliothèque qui avait organisé une animation sur le 
thème «  en route vers le zéro déchet ».  
 
Les animatrices, Patricia et Gwen, ont rappelé les consignes de tri 
et ont aussi présenté, au cours d’ateliers, des outils de réduction 

des déchets au quotidien : comment fabriquer du savon, du liquide  
de vaisselle, de la lessive, de la pâte à modeler etc. 
Toutes les classes de l’école ont participé à des ateliers de  
sensibilisation à la réduction et au tri des déchets. 
Le mercredi c’est même un atelier « le pique-nique idéal »  
qui était proposé.  

Report de la redevance incitative au 1er janvier 2023

Le SMD3 a décidé de reporter au 1er janvier 2023 le paiement de la redevance incitative qui remplacera l’actuelle taxe  
d’enlèvement des ordures ménagères (TEOM). La facturation de cette redevance, en lien avec la production réelle des déchets 
de l’usager, sera plus juste que la taxe actuelle basée sur la valeur locative du logement. 
 
Ce nouveau délai permettra de poursuivre la concertation engagée avec les élus et les associations d’usagers en vue d’une  
tarification sociale pour les revenus les plus modestes. Par ailleurs, d’ici la fin la fin de l’année, les biodéchets vont faire l’objet 
d’une expérimentation à Périgueux et Eymet. Le système d’ouverture des bornes sera amélioré pour qu’elles puissent être  
ouvertes via une application sur smartphone.

Pascal Protano rend visite aux animatrices du camion 0 déchet du SMD3

Même au cimetière le tri peut se faire

Les fleurs, les plantes fanées doivent désormais être déposées 
dans le composteur installé à l’entrée du cimetière. Les  
contenants en plastique, les pots en argile, les fleurs  
artificielles n’ont pas leur place dans le composteur !

Le composteur du cimetière
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jumelage

COURSAC ÉTEND
ses frontières !

Cela fait plus de 20 ans que Coursac 
foule les terres Belges vers la commune 
de Fernelmont, 20 ans d’échanges, de 
partages, d’amitiés.. sans délaisser nos 
amis belges, le maire, Pascal Protano, a 
souhaité enrichir les échanges en créant 
un deuxième jumelage plus au sud en  
Italie, à Colfelice. 
 
Conformément aux directives européennes 
en matière de jumelage, Coursac a  
accueilli une délégation transalpine en  
septembre 2019. Pour concrétiser le projet 
entre Colfelice et Coursac, il était  
nécessaire qu’il y ait un retour. La crise  
sanitaire a obligé le report de la deuxième 
rencontre et c’est donc accompagné d’une 
petite délégation d’élus que Pascal Protano 
a parcouru les 1 517 km qui séparent les 
deux communes pour officialiser enfin ce 
jumelage. L’accueil chaleureux du maire 
de Colfelice Bernardo Donfrancesco et de 
ses élus a immédiatement exprimé le  
soulagement de voir cette union se réaliser. 
Le séjour a débuté par une visite de la  
commune de l’édile italien avec qui nous 
nous apercevons, au fur et à mesure des 
échanges, des nombreuses similitudes de 
nos communes.  
 
La cérémonie de signature du serment de 
jumelage entre les deux communes, menée 
par la 1ère adjointe Gabriella, s’est déroulée  
à la mairie de Colfelice. Lors de cette très 

officielle mais néanmoins chaleureuse  
cérémonie, les deux délégations se sont 
unies en présence du Président de la  
Province de Frosinone mais aussi des 
maires des communes voisines et des  
habitants de Colfelice. 
 
Les regards émus en disaient long sur la 
suite, car au-delà des discours ce sont les 
gestes qui parlaient et qui traduisaient la 
fierté de chacun. Le séjour en Italie fut un 
réel moment de convivialité, de partage et  
de fraternité. Tout au long des visites  
organisées et commentées par le maire 
Bernardo Donfrancesco, intarissable sur 
l’histoire de sa région, la délégation  
française a pu découvrir un patrimoine  
exceptionnel telle que la majestueuse  
abbaye de Montecassino, celle de  

Casamari, la tour de Ciceron… ainsi que 
les mairies des élus d’Arpino et de  
Cassino, qui ont pris le temps de  
sensibiliser la délégation française à  
travers le récit de leur passé respectif.  
 
Désormais les projets d'échange vont se 
développer avec l'Italie et l'accueil à  
Coursac d'une vingtaine de résidents de 
Colfelice est en voie d'organisation d’ici 
mai 2022… et pourquoi pas un jumelage  
à 3 ? 
 
Un grand merci à nos amis italiens pour 
l’accueil et à Bernardo Donfrancesco, 
maire de Colfelice, pour sa détermination 
et son dévouement à la réussite de ce  
projet. 
 

La commune de Colfelice

La cérémonie de signature du serment de jumelage
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vie municipale

CERTAINES S’ENVOLENT VERS DE
nouveaux horizons...

C’est une page qui se tourne pour Corinne 
Calmels, directrice de l’école de Coursac 
depuis 18 ans. 
Lors de son pot de départ en retraite, sous 
le regard ému de ses collègues de travail, 
des agents présents et de quelques parents, 
Corinne a fait un émouvant bilan de ses 
belles années d’enseignement.  
Le maire Pascal Protano lui a également 
rendu hommage en évoquant ces années de 
collaboration et de complicité. 
Passionnée d’art et notamment de peinture, 
Corinne a reçu de la part de tous, des  

présents qui pourront l’accompagner tout 
au long de son chemin d’artiste. 
Le dernier jour d’école, les écoliers et ses 
anciens élèves ont tenu eux aussi à lui  
rendre hommage, lui érigeant une haie 
d’honneur sous les applaudissements de 
tous, pour l’accompagner sur ce nouveau 
chemin !  
 
 
Beaucoup vont la regretter ! Margot  
Sicouly va pouvoir voler de ses propres 
ailes, munie de son BTS, elle quitte le 

CCAS de Coursac après 1 an de service  
civique et 2 années de contrat en  
alternance. 
Il ne lui aura pas fallu beaucoup de temps 
pour prendre sa place au sein de tous  
les services de la municipalité : mairie,  
école, bibliothèque, café rencontre...  
« il ne manquait plus que les services  
techniques ! » plaisante le maire lors  
de son pot de départ.  
Très active au sein du Café rencontre, elle 
a su transmettre son dynamisme toujours 
avec bienveillance et altruisme.

D’AUTRES POSENT
leurs valises...

Depuis le mois d’août, Marine Almeida Rodrigues a pris la  
direction de l’Accueil de Loisirs sans Hébergement (ALSH)  
« l’École buissonnière ». Très rapidement elle a pris possession 
des lieux et s’est intégrée à l’équipe d’animateurs, n’hésitant pas 
à réorganiser progressivement le centre de loisirs. Elle n’a pas non 
plus mis beaucoup de temps à se faire apprécier des enfants !  
Cette souriante jeune femme mettra à profit tout ce qu’elle a pu 
apprendre lors de ses précédentes expériences dans le secteur de 
l’enfance-jeunesse. Elle souhaite proposer de nouveaux projets 
aux enfants notamment autour des médias et de la communication.  

Le jour de la rentrée scolaire, c’est tout naturellement que Julie 
Privat, nouvelle directrice de l’école primaire de Coursac en 
charge des CM2, accueillait les enfants et les parents près du  
portail de l’entrée.  
Déjà investie dans le projet éducatif, elle envisage, avec ses  
collègues enseignants, de développer la pratique sportive à l’école 
en créant une Union sportive de l’enseignement du premier degré 
(USEP). Nul doute que les élèves seront enthousiastes à l’idée  
de découvrir des activités et surtout de les partager avec leurs  
camarades !

Pascal Protano lors du pot de départ de Corinne Calmels Le maire félicite Margot pour tout le travail accompli à la mairie

Julie Privat prend la direction de l'école de Coursac

Marine Almeida Rodrigues, nouvelle directrice du centre de loisirs



 
N A I S S A N C E S  
Février 
26 : Daphné, Camille, Eugénie,  

        Louise DROUET  

Mars 
31 : Assya BELBACHIR 

Avril 
2 : Léonie, Marie, Tiril DECOSTER  

19 : Loïs, Elio, Matéo PAGNAC 

Mai 
4 : Lucie, Marie PECOUT  

7 : Eloïse, Zélie BERTRAND 

18 : Ezio DALLA SANTA SOARES 

25 : Simon, André DENIS-PALEM 

       Paulin, Léon DENIS-PALEM 

Juin 

10 : Sonia, Marie-Rose  

       CANELAS VIALETTES  

 

Juillet 
31 : Paul, Lucien, Pierre GUY 

       Elena VREEBURG 

Août 
4 : Gaspard DELMARES  

27 : Mélio, Damien BOISSART 

Septembre 

12 : Lya BOISSEL LAMY 

M A R I A G E S  

Juillet 
3 : Lucie, Sabine, Barbara MAZEAU 

     Benjamin, Nicolas, Florent VINCENT 

10 : Elodie, Guylaine, BAILLOT 

       Thomas, Jean-Luc, Philippe  

       BLANCHARD 

       Virginie RIBEIRO 

       Olivier, Jérôme SINSOU 

Août 
7 : Mylène, Elodie MAZEAU 

     Jonathan, Didier LE PEMP 

Septembre 
4 : Florine, Nadine, Colette MAGNIER   

     Mickaël, Yannivick ROYER 
 

D É C È S  
Mars 
7 : Arlette, Jeanne AUBLANT  

13 : Maurice LACOSTE  

Avril 
16 : Jean-Claude SERRE 

Juillet 
3 : Jean-Paul, Jacques, Louis, Marie  

     LAUNAY 

29 : André, Antoine DESSALLES  

Août 
19 : Jean, Georges, Emile FRÉMEAUX 

Septembre 

17 : Agnès BONACHÉRA épouse  

      GRANDCHAMP
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ÉTAT civil

échos citoyens

Originaire de Manzac, Marie-Thérèse 
Chastanet est arrivée en 1942 à Coursac 
lorsqu’elle a épousé Henry Goursolle.  
De cette union est né un fils, Robert.  
 
Marie-Thérèse et Henry, ont créé ensemble 
l’exploitation forestière et la scierie de 
Coursac qu’elle dirigeait d’une poigne 
énergique. Durant la guerre 1939-1945,  
les époux Goursolle ont participé à la 
transmission d’informations aux résistants. 
Très active au sein de sa commune, Marie-
Thérèse a été formée par le médecin de 
l’époque pour effectuer des intra-muscu-
laires aux 420 habitants d’alors. A Maison 
Jeannette, Marie-Thérèse était également 
réputée pour ses qualités de cuisinière : 
tous se souviennent de ses délicieuses 
confitures, son pain perdu… ou ses  
divins pâtés ! Lorsque la retraite arriva,  
Marie-Thérèse dans la maison familiale du 
père d’Henry, eut enfin le loisir de  
s’adonner à ses autres passions : le potager, 

le tricot et la lecture. Aujourd’hui encore 
c’ est la plus grande lectrice de la biblio-
thèque de Coursac !  
Alors que Marie-Thérèse a quitté depuis 
seulement quelques années la commune 
pour la maison de retraite de Saint-Astier, 

Pascal Protano, qu’elle apprécie particuliè-
rement, lui a rendu visite pour marquer  
cet évènement et échanger avec elle de 
nombreuses anecdotes dont elle garde un 
souvenir intact.

MADAME GOURSOLLE A SOUFFLÉ  
ses 100 bougies !

Marie-Thérèse entourée de ses proches pour son anniversaire



Tél : 05 53 50 26 22 - Fax : 05 53 50 33 93 
www.lagarde-laronze.com

Plate‐forme de broyage, concassage, criblage 
Travaux publics et routiers 
VRD Assainissement 
Tennis, Sols sportifs et Industriels

Les duEcuries Rosier
 Maison Neuve 
 24380 St Paul de Serre 

 
lesecuriesdurosier@orange.fr 

 

05 53 03 93 18 
sur rendez-vous 

(en cas d’absence, possibilité de laisser 
un message sur répondeur)

Centre 
équestre



>>>
nouvelle 

adresse

6 rue Aristide Briand  

24110 SAINT-ASTIER

Z.I. La Borie (face Lidl) - 24110 Saint-Astier

Auto Bilan AstérienHADOURNE
ean-Luc

Mobilier d’agencement
Postformage E.U.R.L.

  Z.A.E Le Brandeau  
24430 Coursac             Tél. 05 53 54 90 66


